

## ① 捨遺 第53話 会下の十王堂



## 遠野まち物語

# 散策マップ

「町の中には沢山の物語があります。マップ片手に物語の世界に浸ってみませんか。」



## ② 捨遺 第225話 ゴンボ

とばして室内に納めた、するとこの男はその晩から熱を出して病んだ。十王像が枕元に立つて、せつなく自分が子供らと面白く遊んでいたのに叱つた。巫女を頼んで、これから気をつけますという約束で許された。



## ⑥ 捨遺 第98話 万吉米屋



天狗と知り合つた、この天狗は羽黒や早池峰などの山々を往来しているが遠野の町に知り合ひがない。いうことで年2、3回この米屋に来ては酒を飲んで泊まるようになり、その都度、若干の文錢を置いていつたが、お気を置いていたといつて天狗の衣を置いていたといつて天狗の形見は、現在博物館に展示されている。

## ⑦ その他的话 座敷わらし



天狗は繁盛した。あれは座敷わらしであつたのうご、言語り合つたといつ。

## ⑧ 捨遺 第93話 鳴り金



昭和8、9年頃のこと。霧に煙る朝、一日市の村織器曲屋から福助頭の男女二人の子供が通り向かいの麺屋へ行つたのを、隣の店で働いていた正部家真が見たといつ。その後、手広く商売していた村郷はなくなり、

昭和8、9年頃のこと。霧に煙る朝、一日市の村織器曲屋から福助頭の男女二人の子供が通り向かいの麺屋へ行つたのを、隣の店で働いていた正部家真が見たといつ。その後、手広く商売していた村郷はなくなり、

## ③ 物語 第27話 池端の石臼



中庭の沼に行つて、手を叩けば有名の中主に会えるといつ。その後、一人の六部に違い、その話をすると手紙を聞き、このままでは死いがれると沼の主に渡した。それには貴重な石臼は一粒光を入れると釐金が出てきて、その家は裕福になつていつたといつ。今の池端の先祖の話である。

小1時間も鳴つていた。驚いて近くの人が見に行くほどだつた。それで、山名という画工を頼んで釜の鳴つている所を書いてもらひ、釜鳴神として祀ることにしたといつ。鳴り金(複製)はとおの物語の館に展示してある。

## ⑨ 捨遺 第63話 火消し仮像



一日市の作兵という家が栄え出した頃、急に土蔵の中から大釜が鳴出し、

小1時間も鳴つていた。驚いて近くの人が見に行くほどだつた。それで、山名という画工を頼んで釜の鳴つている所を書いてもらひ、釜鳴神として祀ることにしたといつ。鳴り金(複製)はとおの物語の館に展示してある。

## ④ その他的话 宇迦神社(ウンナンサマ)



由来は不明だが、宝永2年(1705)以前にはこの地にお堂があつた。ウンナンサマは、水どりナギにまつなる信仰で、かつて境内には湧水があり、神のお使いの片目のウナギがいたそだ。そのため、ウンナンサマの氏子は、體を食べないといやがれていた。境内には、かつて一石塚があつたことを示す石碑も残っている。

## ⑩ その他的话 夜泣き鼓



鼓がなくなつた。それは、東京の趣味の方のものとへいつたが、鼓が毎晩泣いて仕方がないといつ。それで、鼓を見るほど裏町南部ばやしの銘があり、里帰りさせるほど夜泣きが止んだといつ。それからばやしの先立として、その話を聞いた住職が本堂の中にへつて見るど二つの仏像が黒く焦げていた。それは不動と大日如来で名のある仏師の作であつたといつ。

